

Clavero Mañueco, Juan José Cubero Marín y Jesús González Babón, por su artículo *La ética en la gestión de la prevención de los riesgos laborales*.

– Premio El Cid, patrocinado por el Colegio de Burgos y dotado con 600 euros, a Juan Manuel Oliveras Sevilla, por su artículo *Técnicas industriales para la medida de corrientes*.

El jurado agradece a todos los participantes su colaboración, al mismo tiempo que felicita a los autores de los artículos premiados. También desea expresar su gratitud a los patrocinadores de estos premios, de los que se espera sigan contribuyendo con esplendor a su mayor prestigio e importancia.

>> Concesión de los premios y becas de la Fundación Técnica Industrial

El pasado 27 de abril, en la sede de la Fundación Técnica Industrial, se constituyó el jurado encargado de evaluar los trabajos correspondientes a innovación tecnológica, divulgación tecnológica e industrial, proyectos de investigación y proyectos fin de carrera, correspondientes a la convocatoria del año 2008.

El jurado, integrado por Joaquín de los Reyes García, decano del Coiti de Toledo; José Manuel Cebriá Álvarez, decano del Coiti de Cáceres, y Pedro Langreo Cuenca, decano del Coiti de Cuenca, fue asistido por el secretario Avelino García García y el gerente de la Fundación Técnica Industrial, Juan Santana Alemán. Tras las oportunas deliberaciones, concedió los siguientes premios y becas para las distintas modalidades:

Innovación tecnológica

– Premio extraordinario, dotado con 6.100 euros, desierto.
– Accésit de 1.100 euros a Francisco Javier San Emeterio San Martín, del Colegio de Cantabria, para el proyecto *Nave industrial para garaje de grúas móviles autopropulsadas y camiones*.

Divulgación tecnológica e industrial

– Premio Andalucía, dotado con 2.000 euros, para Rafael Eugenio Romero García, del Colegio de Huelva, para el trabajo *¿Son radiactivos los fosfoyesos de huelva?*
– Premio Galicia, dotado con 2.000 euros, desierto.

Becas para proyectos de investigación

– Beca de investigación de 3.000 euros para Eduardo Aznar Colino, del Colegio de Aragón, para la propuesta de trabajo *Aproximación a la historia de la Empresa Nacional Hidroeléctrica del Ribagorzana*.
– Beca de investigación de 3.000 euros para Francisca Mata Cabrera, del colegio de Ciudad Real, para la propuesta de trabajo *Desarrollo de aplicaciones del diseño biónico en ingeniería y construcción*.
– Beca de investigación de 3.000 euros para Francisco Javier Martínez Monseco, del Colegio de Barcelona, para la *Propuesta de análisis y planificación del mantenimiento a rea-*

lizar en centrales de generación eléctrica basado en el AMFE selectivo de equipos de la central, en relación con el estudio histórico-probabilístico en incidencias acaecidas en centrales de generación eléctrica.

Premios para proyectos fin de carrera

– Premio de 1.500 euros para Rosa María García-Panadero Ucendo, del Colegio de Albacete, por el proyecto *Sistema remoto de monitorización de magnitudes eléctricas en aerogeneradores y parques eólicos, aplicación al estudio de su comportamiento frente a huecos de tensión y calidad de suministro*.

– Premio de 1.500 euros para José Luis Lérida Vioqué, del Colegio de Alicante, por el proyecto *La huella ecológica en la ciudad de Alcoy*.

– Premio de 1.500 euros para Rocío Montañés Romero, del Colegio de Aragón, por el proyecto *Producción de hidrógeno a partir de reformado catalítico de ácido acético con vapor de agua en lecho fluidizado*.

– Premio de 1.500 euros para María Herrando Zapate, del Colegio de Aragón, por el proyecto *Nuevos electrocatalizadores de platino soportados sobre carbonos mesoporosos para pilas de combustible de electrolito polimérico*.

– Premio de 1.500 euros para Davinia Font Calafell, del Colegio de Lleida, por el proyecto *Diseño de un robot móvil para aplicaciones docentes*.

– Premio de 1.500 euros para José Miguel Salas Sánchez, del Colegio de Valencia, por el proyecto *Desarrollo, implantación y seguimiento de un plan de calidad en conservación integral en una empresa dedicada a la señalización y obra*.

>> Concesión de los premios del Certamen Fotográfico 2008 patrocinado por Mupiti

Los miembros que formaron parte en el jurado encargado de valorar los trabajos presentados con motivo del IV certamen de fotografía *Solidaridad y acción social*, subvencionado por la Mupiti, fueron Pedro Sánchez Ollero, representante de la mutualidad; Julián Alonso Muñoz, editor; Ismael Alonso Robleda, experto en diseño y fotografía, y Silvia Labayru, experta en publicidad. El jurado, asistido por el secretario, Avelino García García, y el gerente de la Fundación Técnica Industrial, Juan Santana Alemán, concedió los siguientes premios:

Fotografía en color

– Primer premio Ulpiano Rodríguez del Valle, dotado con 1.000 euros, para Juan José Gómez Pérez, por su fotografía *Recuerdos*.

– Segundo premio, dotado con 500 euros, para Miguel A. Torres Portero, por su fotografía *Responsabilidad Prematura*.

– Tercer premio, dotado con 300 euros, para Beatriz Morales Aranda, por su fotografía *Yo no contaminao*.

– Accésit, sin dotación, para Daniel Román, por su fotografía *No somos reciclables*.

Fotografía en color

- Primer premio Pedro Francés, dotado con 1.000 euros, para José M.^a Laya Lloreda, por su fotografía *Descargando Ilusiones*.
- Segundo premio, dotado con 500 euros, para Alberto Martínez Kortabitarte, por su fotografía *La mirada del desierto*.
- Tercer premio, dotado con 300 euros, para Aránzazu Herrnaiz, por su fotografía *Inocencia en estado puro*.
- Accésit, sin dotación, para Alberto Martínez Kortabitarte, por su fotografía *La última frontera*.

>> El largometraje *Coyote*, de Chema Rodríguez, premiado en DocumentaMadrid'09

El documental *Coyote*, producido por New Atlantis y dirigido por Chema Rodríguez, que fue proyectado en primicia en la última edición de las Jornadas de Ingeniería y Sociedad celebradas en Cádiz en noviembre de 2008, ha sido galardonado con el segundo Premio del Jurado en la categoría de Reportaje en la reciente DocumentaMadrid 09. Chema Rodríguez recibió también un premio al mejor cortometraje en DocumentaMadrid'09 por *Triste borracha*.

Tras su nominación en la sección Panorama de la 59.^a edición del Festival de Berlín, *Coyote* ha sido seleccionado en festivales de todo el mundo y espera su estreno en cines de España y Guatemala. *Coyote* es el nombre que reciben los traficantes de inmigrantes ilegales en la frontera entre México y Estados Unidos. Ésta es la historia de tres indocumentados centroamericanos y un *coyote* que los guía desde Guatemala hasta la frontera de Estados Unidos.

Chema Rodríguez ha dirigido también *Estrellas de la Línea*, que fue proyectada en las Jornadas de Ingeniería y Sociedad celebradas en Guadalajara en 2007. Por este documental, Chema Rodríguez recibió el segundo premio en la sección Panorama de la Berlinale 2006, el Premio Sebastián en el Festival Internacional de San Sebastián 2006 y una mención especial en el Festival de Cine de Málaga. Asimismo, ha sido guionista de *La gran final* y ha dirigido varias series documentales como *Sahel: La frontera herida*, *La llamada de África* y la más reciente serie sobre ecología *Latidos*.

La Fundación Técnica Industrial se congratula asimismo del nombramiento de Ángel Gabilondo Pujol como ministro de Educación, pocos meses después de participar en las jornadas de Cádiz impartiendo la conferencia *Amor se escribe con hache*. Asimismo, se congratula del nombramiento de ministra de Cultura de la guionista Ángeles González-Sinde, de quien se acababa de publicar una entrevista en el número 279, de enero-febrero, de *Técnica Industrial*.

LAS PALMAS

>> Celebración del IV Congreso Internacional de Patrimonio e Historia de la Ingeniería

Del 15 al 17 de abril se celebró en Las Palmas de Gran Canaria el IV Congreso Internacional de Patrimonio e Historia

de la Ingeniería, en el que el Consejo General de Colegios de Ingenieros Técnicos Industriales de España participó como entidad colaboradora conjuntamente con otras instituciones y entidades nacionales e internacionales.

Con la celebración de este cuarto congreso, se avanza en la consolidación en lo que se refiere al foro de conocimiento e intercambio de experiencias en áreas tan importantes como la conservación, la rehabilitación y la restauración del patrimonio de la ingeniería, tanto en Europa como en América. También se hace un esfuerzo en la difusión de la historia de la ingeniería, así como una mayor presencia y valoración de los ingenieros en la sociedad, cuyos trabajos han supuesto verdaderos hitos en el avance de la ingeniería.

Cabe destacar que este cuarto congreso estuvo dedicado al insigne ingeniero, científico y humanista Juan de León y Castillo (1834-1912) por su gran aportación y énfasis a lo que supone el patrimonio de la ingeniería en las islas, y de modo especial y circular en Gran Canaria.

Los objetivos propuestos para el desarrollo de este congreso se han fundamentado en ofrecer a los profesionales, con responsabilidades en distintas áreas de intervención en el patrimonio, a profesores, estudiantes y agentes cualificados, una eficaz herramienta de formación a la vez que la oportunidad de participar en la revisión de conocimientos, experiencias y tecnologías que se aplican en el campo de la intervención del patrimonio de la ingeniería. Todo ello con el ánimo y el deseo de que el conocimiento y la divulgación de la historia y la evolución de la ingeniería, con el importante e imprescindible apoyo de los museos y los centros educativos en el ámbito universitario y no universitario, como necesidad para nuestra sociedad.

Como eventos más destacados de este IV Congreso Internacional de Patrimonio e Historia de la Ingeniería, cabe mencionar que el martes 14 de abril, en el Club Prensa Canaria, se presentó el catálogo de la exposición de arqueología industrial de Gran Canaria. La conferencia inaugural trató sobre *Intervenciones del patrimonio industrial de la ciudad de Nueva Cork (Battery Maritime Building, Domino Sugar Refinery Cork Building, Croton Gatehouse)*, a cargo del arquitecto Pablo E. Bengoechea, vicepresidente de la Comisión de Patrimonio Universidad de Columbia. El congreso desarrolló un amplio programa, en el que se abordaron, entre otros temas, el patrimonio industrial y la responsabilidad social, la tradición y modernidad en las fábricas de cerámica, el patrimonio industrial y el museo Agustín de Bethencourt como pionero de la industrialización de la producción de azúcar en Cuba.

Cabe destacar la sección especial celebrada en el Gabinete literario de Las Palmas de Gran Canaria, sobre el reconocimiento a Juan León y Castillo, en la que se mencionó su capacidad en el campo de la ingeniería como científico y humanista y en la búsqueda de la modernidad, su contribución al Puerto de La Luz y de Las Palmas y todo lo que supuso su quehacer en pro del patrimonio industrial en Gran Canaria.

Finalmente, indicar que el Cogiti estuvo representado por su presidente, Vicente Martínez García, asistido por el secretario del Cogiti, así como por decanos de distintos colegios que asistieron al congreso. – J. S. A.